
Neste domingo especial, o 
calendário registra o Dia dos Pais. Uma 
data para ser vista muito além das 
motivações comerciais. Não é um dia 
para dar presentes, mas para se fazer 
presente. Conta à história que a data 
existe há mais de 4 mil anos, quando um 
jovem fez um cartão, esculpindo na argila 
com algumas palavras desejando sorte, 
saúde e vida longa a seu pai. 

Porém o pai brasileiro ganhou um 
dia especial a partir de 1953 com a 
iniciativa do publicitário Sylvio Bhering, 
que se propôs a incentivar a celebração 
em família e pela primeira vez no dia 14 
de agosto foi festejado o dia dos Pais. 
Mas, como o domingo era mais propício 
para as reuniões de família, a data foi 
transferida para o segundo domingo de 
agosto com o objetivo de expressar o 
amor pela figura do Pai. Pois bem, 
história a parte, neste domingão dia 08 de 
agosto, abrimos um parêntese para 
dedicar o espaço aos heróis de todos os 
dias, os Pais. 

O Dia dos Pais é, antes de tudo, 
um dia para amar. É uma parada na 
correria cotidiana para homenagear o 
símbolo de força e delicadeza de nossa 
infância. Embora seja uma palavra de 
apenas três letras, é de uma força imensa, 
afinal são esses homens que também nos 
carregam e nos aconselham quando 
necessitamos. Ser pai é sem dúvida uma 
benção divina e, é natural que o homem 
sinta imensa satisfação der ser chamado 
de Pai. É sabido que essa missão hoje não 
é mais a mesma de muitos anos atrás, 
quando apenas ele era o responsável pelo 
sustento da casa e a mulher da criação dos 
filhos. O pai de hoje, além de trabalhar 
duro para garantir o sustendo da família, 
se  tornou peça  fundamenta l  e  
imprescindível na tarefa de educar e 
conduzir a vida de seus filhos. Ser Pai 

Ser Pai é necessário esforços 
conscientes para compartilhar os 
verdadeiros sentimentos e pensamentos 
para com os filhos por meio de palavras, 
de uma maneira aberta e confortável, e, 
principalmente, de atitudes e exemplos. 
É preciso estar ciente que no passar dos 
anos muitas coisas evoluíram e se 
transformaram inclusive no que diz 
respeito à relação entre pais e filhos. 

acima de tudo é não esperar por 
recompensas. Mas ficar feliz se elas 
chegarem. Ser Pai é fundamental, não 
importando o quão ocupado, o quão 
cansado possa estar, ele deve dispor de 
tempo para conversar e estar junto com 
seus filhos. É um engano pensar que os 
filhos irão de alguma forma entender 
automaticamente que nós os amamos 
pelo simples fato de amar. 

Ser Pai é estar em constante 
evolução e nada melhor que ter muito 
bom senso e muito amor para educar os 
f i l h o s  m a n t e n d o  u m  b o m  
relacionamento. Ser Pai é aprender a ser 
contestado mesmo quando no auge de 
lucidez.
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Nossa vivência é marcada por 
alguns pensamentos bem clichês em que uns 
insistem em reproduzir, seja por ignorância, 
seja por ódio. Cito exemplos para 
entenderem melhor: “Feministas não se 
depilam”; “feministas queimam sutiãs”; 
“feministas odeiam homens”. 

O objetivo era acabar com a 
exploração comercial da aparência 
feminina, na qual a mídia usa para 
“acorrentar” mulheres em padrões e fazer 
disso um lucro. 

Para começar, jamais nenhum sutiã 
foi queimado como forma de protesto 
feminista. Durante o concurso Miss 
A m e r i c a ,  e m  1 9 6 8 ,  h o u v e  u m a  
manifestação de ativistas em que colocaram 
no chão e no lixo sutiãs, sapatos de salto alto, 
cílios postiços, maquiagens, revistas 
feministas, cintas, sprays de cabelo dentre 
outros objetos onde a queima foi simbólica. 

Um homem não precisa estar com as 

Nós não odiamos os homens, pelo 
contrário, queremos que cada vez mais eles 
se juntem ao nosso movimento na busca por 
direitos iguais. Quanto mais pessoas lutando 
por respeito melhor. Aliás, melhor não só 
para as mulheres, mas para a coletividade. 

Feminismo tem tudo a ver com 
liberdade. Liberdade de ser quem quiser ser. 
Não se depilar é uma escolha de cada 
mulher. Se não se depilar fosse obrigação, 
não seria liberdade, não seria feminismo. 

O fato de muitas de nós já termos 
abolido de nossas vidas sutiãs, maquiagens, 
saltos e outros objetos que julgam sermos 
obrigadas a usar não nos faz menos 
mulheres, nos faz donas da nossa própria 
vontade. Sutiã aperta, salto alto incomoda, 
um tênis sim é um bom parceiro para todas 
as horas. Um homem não precisa trabalhar 
de salto alto, por que precisaríamos? 
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De acordo com o último levantamento do 
C a d a s t r o  d e  E m p r e g a d o s  e  
Desempregados ,  d ivu lgado  pe lo  
Ministério da Economia, Mato Grosso é o 
Estado que mais gerou empregos no Brasil 
no acumulado do ano, alcançando o 1º 
lugar no ranking de geração de empregos 
no país.  Conforme o Caged, as 
contratações foram nos setores; Serviços e 
Comércio representam 76,8%, sendo 
Serviços (964) e Comércio (588). O setor 
de Construção criou 416, Indústria (36) e 
Agropecuária (17). O Governo do Estado 
gerou vagas de trabalho em diversos 
setores da infraestrutura (obras de 
restauração e pavimentação) de novas 
construções de hospitais, escolas e pontes.  

A Campanha Agosto Lilás que tem como 
foco a conscientização pelo fim da 
violência contra a mulher, em Cáceres 
reúne diversos parceiros. Encabeçada pela 
Secretaria de Assistência Social várias 
ações serão implementadas ao longo do 
mês visando sensibilizar a comunidade 
sobre todos os tipos de violência contra a 
mulher, especialmente a doméstica. Outra 
meta é intensificar a divulgação da Lei 
Maria da Penha que completa 15 anos em 
2021. São parceiros na ação o Ministério 
Público Estadual, Delegacia da Mulher, 
Patrulha Maria da Penha e Conselho da 
Mulher.

VACINA NOVAS DOSES

PROCESSO SELETIVO

Mato Grosso recebeu nova remessa, com 
61 mil e 720 doses de imunizantes. Esse 
lote também será utilizado para a 
imunização dos grupos prioritários da 
Campanha Nacional de Vacinação contra a 
Covid-19. Foram recebidos 19 mil e 600 
doses da CoronaVac e 42 mil e 120 vacinas 
da Pfizer. Até agora o Estado de Mato 
Grosso já recebeu   2 milhões, 792 mil e 
430 doses de imunizantes. 

GERAÇÃO DE EMPREGO

DECLARAÇÃO MEI

AGOSTO LILÁS

Neste domingo acontece a prova do 
processo seletivo para preenchimento de 
20 vagas e mais cadastro reserva para a 
Secretaria Municipal de Assistência 
Social. Com salários que variam de R$ 
1.100,00 a R$ R$ 4.837,76, 1.570 
candidatos disputam as vagas. As provas 
para os cargos de Assistente Social; 
Auxiliar de Serviços Gerais; Auxiliar de 
Cuidador; Cuidador e Pedagogo serão 
realizadas na Unemat. Na Fapan ficará os 
cargos de Educador/Orientador Social e 
Psicólogo.  Todas as listas estão separadas 
por bloco e sala.  A avaliação está marcada 
para às 08h. 

O Microempreendedor Individual que 
ainda não fez a declaração de renda e que 
necessita de ajuda para faze, podem 
procurar o Centro de Atendimento 
Empresa r i a l  (CAE) ,  s i t uado  na  
SICMATUR, que a equipe estará à 
disposição para auxiliar. A declaração 
deveria ter sido entregue de janeiro a 31 de 
maio do corrente ano. De acordo com a 
gerente do CAE, Gislaine Neves, o atraso 
na entrega gerará uma pequena multa, já a 
não entrega enseja no bloqueio do CNPJ e o 
comerciante ficará inabilitado para exercer 
suas funções. Esse modelo de empresa, 
assegura alguns benefícios sociais como 
auxílio doença, previdenciário, auxílio 
maternidade, entre outros.  

unhas pintadas toda semana, por que 
precisaríamos?  Devemos ser livres em 
nossas escolhas. E o feminismo tenta 
alcançar essa sonhada liberdade. Fazer 
chacota com depilação não nos atinge mais, 
porque já evoluímos quanto a muitas formas 
de pressão estética, o que nos parece é que o 
machista não evolui em suas ideias e a 
chacota acaba virando ele mesmo. 

___***Michelle Leite de Barros é 
advogada, servidora pública municipal e 
mestranda em Estudos de Cultura 
Contemporânea pela UFMT. 

Já não ficamos mais com raiva de 
comentários como “ela é feminista, tem 
pelos nas axilas”, ficamos com pena... de 
você.  O mundo vai continuar evoluindo, a 
escolha é sua se vai ficar para trás ou não. Só 
não esqueça que não vamos retroceder. 
Agora que começamos, vamos até o fim. 
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É saber que experiência só 
adianta para quem a tem, e só se tem 
vivendo. Ser Pai é saber que as coisas 
evoluíram e hoje já não ocupam mais o 
banco de reservas e se mostram cada vez 
mais atuantes diante da paternidade. Isso 
significa dizer que eles se sentem tão 
responsáveis pelos filhos quanto às mães. 
E todas essas mudanças o fazem sentir 
parte integral de um processo ímpar de 
paternidade tornando-o um personagem 
fundamental para o desenvolvimento 
sadio de uma criança. 

A todos que marcam vida dos 
filhos por meio de exemplos, hábito e 
bons valores, exercendo esse trabalho 
com zelo e carinho, nossos mais sinceros 
Parabéns!  

Enfim ser Pai é saber ser herói na 
infância, exemplo na juventude e 
amizade na idade adulta do filho. E é essa 
figura que recebe neste dia 08 de agosto 
todas as homenagens pelos sorrisos, 
brincadeiras, amizade, amor, dedicação e 
companheirismo que expressam aos seus 
filhos e que sem dúvida é um patrimônio 
que não tem preço. 

Uma ideia errada 

Dia dos Pais! 
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 Cooperativa Sicredi ACáceres entregou 13 
cadeiras de roda para o 

Banco Ortopédico do Rotary 
Club de Cáceres. A doação é fruto 
do Projeto cadastrado no mês de 
maio, junto ao Fundo Social do 
Sicredi, realizado na Gestão 

O Rotary tem o papel de 
adquirir os equipamentos, 
administrar o empréstimo dos 
m a t e r i a i s  e  c u i d a r  d a  
manutenção. 

A ação conta com o apoio 
da sociedade, seja pessoa física 
ou jurídica, para ter continuidade.  

2020/2021 da presidente Rosane 
Michelis Saravy.  

O  p r o j e t o  B a n c o  
Ortopédico do Rotary empresta 
cadeiras de rodas, cadeiras de 
banho, andadores e muletas a 
qualquer pessoa carente da 
comunidade de forma gratuita.  

precisamos praticar o conceito de 
sustentabilidade Ambiental, 
Social e Econômica”, afirma o 
coordenador do programa, 
Amado de Oliveira. 

Ent re  as  p r inc ipa i s  
atividades do programa está o 
diagnóstico da propriedade; 
A n á l i s e  d a s  f e r r a m e n t a s  
tecnológicas a serem aplicadas; 
Assessoria para regularização 
fundiária e ambiental; Orientação 
para acesso às linhas de crédito; 
Assistência técnica nas áreas de 
veterinária, zootecnia e gestão da 
propriedade; Assistência técnica 
para recuperação de Áreas de 
P re se rvação  Pe rmanen t e ;  
Treinamento de ferramentas de 
gestão financeira; Estabelecer 
critérios para criação de uma área 
de originação sustentável  
verificada e Promover a carne da 
região para o mercado interno e 
externo.

uscando o fortalecimento Bda cadeia produtiva de 
bezerros de maneira 

sustentável, a Associação dos 
Criadores de Mato Grosso 
(Acrimat) e a Iniciativa para o 
Comércio Sustentável (IDH), em 
conjunto com o Grupo Carrefour, 
a  C a rg i l l  –  N u t r o n  e  a  
Agropecuária Jacarezinho, 
lançam hoje em Cáceres, o 
programa “Produção Sustentável 
de Bezerros”.   
 O  p r o j e t o  q u e  é  
direcionado aos pequenos 
produtores no Bioma Pantanal, 
será lançado a partir das 10h na 
sede do Sindicato Rural. 

Além da Assistência 
Técnica Produtiva que busca o 
aumento da renda das famílias, 
será oferecida a Assistência 
Ambien ta l  ob je t ivando  a  

regularização ambiental da 
propriedade. 

“Para que possamos 
conservar e preservar o Pantanal, 

O economista e consultor 
da Acrimat, Amado de Oliveira 
Filho, considera importante a 
d e c i s ã o  d a  d i r e t o r i a  d a  
Associação,  em apoiar  a  
implementação deste Programa 
no bioma Pantanal, onde o 
objetivo é transformar pequenas 
propriedades produtoras de 
bezerros de baixa tecnologia em 
p r o p r i e d a d e s  d e  a l t a  
performance. 

O Programa já vem sendo 
implementado pela ACRIMAT 
na região do Araguaia, onde são 
a t e n d i d a s  c e r c a  d e  2 0 0  
propriedades. Em Cáceres, o 
programa vai beneficiar 100 
propriedades.  

como esta enfatiza. 
O presidente do Rotary 

Club de Cáceres, ano rotário 
2 0 2 1 / 2 0 2 2 ,  C l a u d i n e i  
Tomazelli, afirma que as 
cadeiras ficarão à disposição da 
sociedade e aqueles que 
precisarem fazer uso de uma 
cadeira de rodas durante o 
processo de reabilitação podem 
entrar em contato com os 
coordenadores do projeto, o 
casal Amorésio e Efigênia pelo 
telefone (65) 99665-2859 para 
fazer o cadastro e solicitar o 
empréstimo do equipamento. 

A doação, além de levar 
mais qualidade de vida para as 
pessoas que estão precisando de 
assistência, mostra que o 
cooperativismo vai muito além 
de uma alternativa para o 
desenvolvimento econômico e 
uma instituição financeira, e sim 
que possui o seu ideal solidário, 
de respeito e zelo pela vida. 

De acordo com o gerente 
da agência Elson Ribeiro, a 
Cooperativa é parceira de ações 
que desenvolvam o bem-estar da 
comunidade visando sempre 
contribuir com ações sociais 

Eles destacam que 
devido a pandemia, todas as 
medidas de distanciamento e 
normas de segurança sanitárias 
serão aplicadas e ressaltam que 
a entrada de crianças de até 12 
anos está terminantemente 
proibida na área do bazar.  

Seja solidário e vá 
prestigiar o evento, afinal sua 
ajuda fará a diferença na vida de 
tantas crianças assistidas pela 
APAE. 

comerc ia l i zados  roupas ,  
calçados e acessórios. O Bazar 
acontece na sede da APAE, das 
8h às 15h. De acordo com os 
organizadores, os produtos 
comercializados, são oriundos 
de doações de pessoas e 
empresários da sociedade. 

 grupo “Amigos do Bem Oe Cia”, há vários anos 
vem realizando diversas 

ações beneficentes e filantrópicas 
no município de Cáceres, sempre 
com o objetivo de arrecadar 
fundos para instituições que 
precisam de ajuda. 
 Para eles, a   sociedade 
vive momentos  de muita  
fragilidade, onde a solidariedade 
se tornou uma forma de amenizar 
muitos impactos,  e como 
voluntários têm se mobilizado 
cada vez mais para ajudar pessoas 
e instituições filantrópicas que 
passam por necessidades. 

Diante desse cenário, o 
grupo realiza neste sábado mais 
uma edição do Bazar Beneficente 
em prol da APAE, onde serão 

FUNDO SOCIAL

Cooperativa Sicredi doa cadeiras  
de roda ao Rotary Club de Cáceres 

Banco Ortopédico do Rotary empresta cadeiras de rodas e banho, andadores e muletas 

Da Redação 

Sicredi faz doação de 13 cadeiras de roda 

CADEIA PRODUTIVA

Programa de Produção Sustentável de 
Bezerros será lançado hoje em Cáceres 
Da Redação 

Programa visa aumentar a renda e a produtividade de maneira sustentável 

Foto: Divulgação

 Foto: JCC

SOLIDARIEDADE

Neste sábado, Amigos do Bem e Cia 
 realizam bazar em prol da APAE 

Da Redação 

O Bazar já se tornou conhecido na cidade  

Foto: Arquivo
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A  p r e f e i t a  E l i e n e 
Liberato, avaliou que além de 
uma fabricação mais ágil e a 
utilização de mão de obra própria, 
a  in i c i a t iva  da  p re fe i tu ra 
p roporc iona  uma  r edução 

média 700 peças de concreto pré-
moldado. 

ma Comissão formada Up o r  s e r v i d o r e s 
municipais  cumpriu 

agenda na Câmara Municipal de 
C á c e r e s ,  a g r a d e c e n d o 
individualmente a cada vereador 
pelo voto favorável à propositura 
do vereador Cézare Pastorello 
(SD) de criação da Guarda 
M u n i c i p a l ,  c o m  a t u a ç ã o 
ostensiva e de suporte a outras 
ações da prefeitura, como as de 
fiscalização e de organização do 
trânsito. 

A comissão foi recebida 
por  cada vereador em seu 
gabinete e pelo presidente da 
Casa Legislativa, professor 

Para Elis oferecer saúde 
para todos é um compromisso 

Elis Fernanda, ressalta que o 
atendimento deve ser para todos, 
i n d i s t i n t a m e n t e ,  e  q u e 
comunidades distantes como a 
Nova Larga, vão ter acesso a 
saúde pública. 

ando continuidade ao Datendimento médico na 
z o n a  r u r a l  e 

intensificando a campanha de 
vacinação contra a Covid-19 e 
Inf luenza,  a  Prefei tura  de 
Cáceres, através da Secretaria 
Municipal de Saúde, atendeu à 
Comunidade Nova Larga, na 
manhã de ontem (05). 

Para  a  secre tár ia  de 
Saúde, Elis Fernanda de Melo 
Silva, levar os serviços da 
atenção básica aos moradores da 
zona rural é uma prioridade da 
prefeita Eliene Liberato. 

especial desta administração.  
“Nossa equipe está empenhada 
em ofertar saúde de qualidade à 
nossa população. Esta é uma ação 
de extrema importância, levando 
em conta as dificuldades que 
esses moradores têm de ir até a 
cidade em busca de atendimento 
médico”, avaliou Elis Fernanda. 

A gerente de atenção 
básica da SMS, Maria Monique 
Garcia, informou que as pessoas 
receberam os serviços médicos 
de um clínico geral e puderam se 
vacinar. “Com a vacinação 
aumentamos o nosso índice de 
vacinados em primeira dose 
contra a Covid – 19 e também 
oportunizamos a vacina da gripe 
para adultos e crianças. 

S ã o  a t e n d i m e n t o s 
preventivos e necessários para a 
i m u n i d a d e  d a s  p e s s o a s ” , 
finalizou Monique. 

Domingos dos Santos (PSB) que 
garantiu todos os esforços do 
legislativo para transformar o 
projeto em realidade, trazendo 
mais segurança para os cidadãos 
cacerenses e apoio para os demais 
serviços da prefeitura. 

Na parte da tarde,  a 
Comissão esteve na Prefeitura e 
cumpriu agenda em várias 
secretarias, entre elas, a de 
planejamento, para garantia de 
recursos orçamentários ainda 
pare este ano. 

Recentemente, membros 
da Comissão, juntamente com 
S e c r e t á r i o s  e  v e r e a d o r e s 
estiveram na sede da Guarda 

Em um futuro próximo, 
com a regulamentação da Guarda 
Municipal, esperamos que seja 
aberto um concurso para o 
ingresso de novos e novas 
colegas de trabalho.” afirmou 
Marcelo Matos, um dos membros 
da Comissão que participou das 
visitas. 

E m  V á r z e a  G r a n d e , 
cidade com 287 mil habitantes, a 
Guarda Municipal existe desde o 
ano 2000, conta com um efetivo 
d e  q u a s e  1 5 0  g u a r d a s  e 
recentemente o prefeito Kalil 
Baracat, autorizou a Secretaria 
Municipal de Administração, a 
realizar estudos preliminares para 
a realização de concurso público 
para preenchimento de até 200 
vagas na Guarda Municipal. 

Municipal de Várzea Grande, 
conhecendo a estrutura e a forma 
de trabalho. 

“Nós agradecemos a 
atenção e a prioridade que a 
gestão está dando para esse passo 
importante para Cáceres. 

H o j e  t e m o s  v á r i o s 
servidores aptos a prestarem um 
serviço com mais valor para a 
c o m u n i d a d e ,  e m  a t u a ç ã o 
conjunta com as demais forças de 
segurança.

O  S e c r e t á r i o  d e 
Infraes t ru tura ,  engenheiro 
Wesley Lopes, observou que em 
vários pontos são necessárias 
substituições dos bloquetes 
antigos por peças novas. 

ecentemente a prefeitura Rde Cáceres, através da 
Secretaria Municipal de 

Infraes t rutura ,  in ic iou um 
t r a b a l h o  m i n u c i o s o  d e 
revitalização das ruas do centro 
da cidade, pavimentadas com 
bloquete sextavado. 

S e g u n d o  We s l e y,  a 

Nos serviços que estão 
sendo executados nestas vias, são 
removidas todas as peças de 
c o n c r e t o  e  r e a l i z a d o  o 
nivelamento correto da base e a 
aplicação de um novo colchão 
drenante com pó de brita, para o 
assentamento e travamento dos 
bloquetes com areia. prefeitura reestruturou sua 

fábrica de bloquetes para suprir 
e s t a  demanda ,  a t r avés  de 
produção própria,  gerando 
economia substancial para o 
município. 

E l e  i n f o r m o u  q u e 
diariamente são produzidas em 

significativa de custos.  “O preço 
atual de mercado gira em torno de 
70 reais o metro quadrado, nós 
estamos conseguindo, com a 
produção própria em torno de 35 

reais, metade deste valor. É uma 
economia de 50%, isto é respeito 
ao dinheiro público e celeridade 
na execução das obras”, finalizou 
Eliene. 

OBRAS

Fábrica de bloquetes da prefeitura produz em média 700  
peças por dia, blocos são utilizados na revitalização de ruas 

Produção própria, gera economia substancial para o município 

Da Redação 

Produção segue em grande escala para revitalização das ruas   

Foto: Assessoria

CÁCERES

Comissão do movimento Pró-Guarda  
Municipal visita Câmara e Prefeitura  
Assessoria 

Comissão é formada por servidores municipais   

Foto: Assessoria

ZONA RURAL

Prefeitura leva atendimento da 
saúde à comunidade Nova Larga 
Assessoria 

Moradores da comunidade nova larga recebendo serviços da saúde   

Foto: SMS
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Nesta semana o nível do 
rio atingiu a marca de 62 
centímetros, em Cáceres. O nível 
médio dos últimos 20 anos para 
esta época do ano é o dobro. Em 
alguns trechos, os barcos maiores 
já não conseguem mais passar e o 
nível da água está muito baixo.

A doutora em ecologia 
Solange Ikeda, professora da 
Universidade do Estado de Mato 
Grosso (Unemat) ,  a  seca 
prolongada está prejudicando a 
fauna e a flora de um dos biomas 
mais ricos do mundo, que é o 

s consecutivos anos de Onível baixo do Rio 
Paraguai podem resultar 

numa possível seleção natural das 
espécies. O ecólogo Douglas 
Trent, que estuda o Pantanal há 
mais de 30 anos avalia que, se a 
seca continuar constante, nos 
próximos anos só animais de 
genética forte podem habitar a 
região. "Os incêndios também 
reduzem o número de animais. Só 
os mais fortes sobrevivem 
quando tem estresse no ambiente. 
Isso é um estresse no meio 
ambiente. Os animais mais fortes 
e individuais vão sobreviver. E 
eles que vão passar aos filhotes a 
pa r t e  gené t i ca  fo r t e  p ra  
sobreviver também. Natureza 
não desiste rápido não", contou. 

Pantanal. "Eu estudo as árvores 
do rio Paraguai, então pensando a 
partir da vegetação, é normal (os 
frutos) caírem na água e alimentar 
esta cadeia, e, se começa a ter 
diminuição da área úmida, isso 
não acontece no momento certo.

E, se ele não cai na água, 
não alimenta toda a cadeia, por 
exemplo, o fruto cai, o peixe 
come e outro animal come o peixe 
e chega no topo dessa cadeia 
alimentar. Então modifica toda 
uma dinâmica né de uma 
comunidade de plantas e animais 
que vivem neste local que são as 
áreas úmidas aqui do pantanal", 
disse. 

O Paraguai é o principal 
rio formador do Pantanal e 
funciona como uma caixa d'água 
que abastece a maior área úmida 
do planeta, mas está ficando 
escassa. Para quem pilota barco 
agora no rio Paraguai, tem que ter 
cuidado redobrado, a estiagem 
chegou mais cedo neste ano.

Os bancos de areia que se 
formam no meio do rio é um risco 
para a navegação. Com isso, foi 
acionado o serviço de dragagem 
para retirar a areia do leito e assim 
liberar novamente o canal para a 
navegação. A Prefeitura de 
Cáceres está fazendo uma 
campanha de racionamento de 

á g u a  e  n ã o  d e s c a r t a  a  
possibilidade de racionamento. A 
água que abastece a cidade vem 
do rio Paraguai. 

De acordo com a prefeita 
de Cáceres, Eleine Liberato, há 
uma possível falta de água para a 
população devido o nível do rio. 
"O que nos preocupa é a possível 
falta de água para a nossa 
população considerando o baixo 
nível do rio. Estudos demonstram 
que durante 50 anos, nunca esteve 
tão baixo como agora. Nós temos 
alguns bairros que são distantes, 
que a força da água para chegar na 
residência já tem dificuldade", 
disse. 

Para o pesquisador da 
Universidade Federal de Mato 
Grosso (UFMT), Ibraim Fantim, 
o período de seca pode ir até 
novembro e a extrema seca no 
Pantanal podem ser cada vez mais 
prolongadas. "O período chuvoso 
terminou antes da hora e vai até os 
meses de outubro e novembro, 
quando se inicia o período 
chuvoso. A longo prazo, os 
modelos climáticos indicam que 
haverá um aumento na frequência 
desses eventos, então os eventos 
de extrema seca no Pantanal, vai 
se tornar cada vez mais comuns e 
também mais prolongados", 
disse. 

m 2021, cerca de 94% dos Eóbitos por Covid-19 em 
Mato Grosso ocorreram 

em pessoas não imunizadas. O 
dado foi mensurado pela equipe 
técnica da Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-MT), com base nas 
informações oficiais do sistema 
IndicaSUS,  mant ido pelo  
Ministério da Saúde. 

O percentual reforça que a 
vacinação é o meio mais eficaz de 
prevenir mortes pela Covid-19. O 
levantamento considerou as 
notificações feitas de janeiro a 
julho de 2021. “No momento, não 
há meio mais efetivo de se 
prevenir a Covid-19. Por isso, 
alertamos à população sobre a 
importância da vacina na 
c o n t e n ç ã o  d a  p a n d e m i a .  
Precisamos do empenho de toda a 
sociedade, pois a imunização é 
uma estratégia coletiva e não 
individual”, disse o secretário de 
Estado de Saúde, Gilberto 
Figueiredo. De acordo com o 
secretário adjunto de Vigilância e 
Atenção à Saúde, Juliano Melo, o 
levantamento aponta que está 

sendo comprovada a eficácia 
esperada dos imunizantes. 

“Mais de 94% das pessoas 
que vieram a óbito em Mato 
Grosso não tomaram a primeira 
ou segunda dose da vacina contra 
a Covid-19. Já se percebe que a 
proteção aos casos graves e 
óbitos, entre as pessoas que 
tomaram uma ou duas doses da 
vacina, é extremamente maior do 
que naqueles que não tomaram. 
Isso corrobora com pesquisas que 
são desenvolvidas sobre a 
e f i c á c i a  d a s  v a c i n a s ,  
independentemente do tipo do 
imunizante”, pontuou.   

O gestor ainda explicou 
que, como a imunização foi 
iniciada em 2021, o número de 
pessoas que completaram o 
esquema vacinal, com duas 
doses, ainda não é expressivo se 
comparado ao número da 
população total do Estado. 
Contudo, já é perceptível a 
efetividade da imunização. “Já se 
percebe que a proteção da vacina 
contra a gravidade e o óbito é 
muito significativa”, concluiu.

SECA  PROLONGADA

Baixo nível do Rio Paraguai em MT pode levar ao
 desaparecimento de algumas espécies de animais 

Bancos de areia no meio do rio é um risco para a navegação 

Eunice Ramos/G1 MT 

Seca prolongada castiga o Rio Paraguai   

SAÚDE 

Levantamento aponta que 94% dos óbitos por  
Covid-19 são entre pessoas não vacinadas 

Assessoria 

Foto: JCC
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Nos casos em que o débito for 
decorrente do descumprimento de 
obrigações acessórias como, por 
exemplo, deixar de entregar a GIA 
ITCD, ele poderá ser pago à vista com 
90% de desconto nos juros e multas ou 
de forma parcelada, conforme segue: 
Redução de 80% para pagamento em 2 a 
12 parcelas; Redução de 75% para 
pagamento em 13 a 18 parcelas; 
Redução de 65% para pagamento em 19 
a 24 parcelas; Redução de 55% para 
pagamento em 25 a 36 parcelas; 
Redução de 45% para pagamento em 37 
a 48 parcelas ou Redução de 40% para 
pagamento em 49 a 60 parcelas. 

Ao optar pelo parcelamento, o 
contribuinte deve se atentar ao valor 
mínimo estabelecido por parcela. A 
limitação varia conforme o valor da 
dívida e o órgão que faz a gestão do 
débito, se é a Sefaz ou a Procuradoria 
Geral do Estado. 

a 24 parcelas; Redução de 60% para 
pagamento em 25 a 36 parcelas; 
Redução de 50% para pagamento em 37 
a 48 parcelas ou Redução de 45% para 
pagamento em 49 a 60 parcelas. 

O Refis Extraordinário do 
IPVA e ITCD foi lançado pelo Governo 
de Mato Grosso por meio da Lei nº 
11.433, de 28 de junho de 2021, e 
regulamentado pelo Decreto nº 1.046, 
publicado no Diário Oficial desta 
quinta-feira (05.08). 
Outros Programas de Recuperação 
de Crédito  - O Governo de Mato 
Grosso ainda disponibiliza o Refis 
Extraordinário para débitos de ICMS e o 
Regularize Extraordinário para dívidas 
com o Procon, Indea e Ager. Em todos os 
casos,  são concedidas reduções 
progressivas nos juros, penalidades e 
multas. 

O Refis Extraordinário do 
ICMS abrange débitos vencidos até 
dezembro de 2020 e a adesão a ele deve 
ser formalizada até o dia 31 de agosto de 
2021, junto à Sefaz ou à PGE. Nele os 
contribuintes negociam suas dívidas 
com redução de até 95% em juros e 
multas, além de poder parcelar o débito 
em até 60 vezes. No parcelamento, o 

dos cidadãos e dos empresários que se 
endividaram por não cumprir com 
alguns compromissos financeiros”. 

Segundo o secretário Gallo, o 
Refis do IPVA e ITCD segue o mesmo 
molde dos programas existentes para 
débitos tributários e não tributários com 
a Sefaz, Procon, Agência Estadual de 
Regulação dos Serviços Públicos 
Delegados (Ager) e com o Instituto de 
Defesa Agropecuária (Indea). Ou seja, 
os descontos são progressivos conforme 
a quantidade de parcelas escolhidas pelo 
contribuinte. 

A r edução  t ambém es t á 
condicionada à forma de pagamento – se 
será à vista ou parcelado – e ao tipo de 
dívida – se é devido ao descumprimento 
da obrigação principal, ou decorrente do 
descumprimento de alguma obrigação 
acessória. 

Dessa forma, quando o débito 
for decorrente do descumprimento de 
obrigação principal  – quando o 
contribuinte não recolhe o tributo 
devido – o valor poderá ser quitado à 
vista com 95% de redução nos juros e 
multas ou de forma parcelada, conforme 
segue: Redução de 85% para pagamento 
em 2 a 12 parcelas; Redução de 80% 
para pagamento em 13 a 18 parcelas; 
Redução de 70% para pagamento em 19 

O secretário de Fazenda, 
Rogério Gallo, explica que essa é mais 
uma medida adotada pelo Governo do 
Estado para minimizar os impactos da 
pandemia do Covid-19 na economia e na 
vida financeira da população. “Estamos 
beneficiando diversos contribuintes que 
vão poder pagar suas dívidas com 
descontos de até 95% e, ainda, parcelar 
em até 60 vezes. Além dos efeitos 
causados na economia estadual, a 
pandemia atingiu as finanças privadas 

 ontribuintes, pessoa física ou Cjurídica, contam com mais uma 
facilidade na hora de negociar os 

débitos atrasados de IPVA e ITCD. Por 
meio do Programa Extraordinário de 
Recuperação de Créditos Tributários – o 
Refis – será possível quitar dívidas 
contraídas até 31 de dezembro de 2020 
de forma parcelada, em até 60 vezes, e 
com descontos de até 95% nos juros e 
multas. 

O Refis Extraordinário do 
IPVA e  ITCD ab range  déb i t o s 
constituídos ou não e inscritos ou não em 
dívida ativa. Valores que já foram 
objetos de parcelamentos anteriores 
também podem ser negociados, desde 
que o antigo contrato esteja cancelado. A 
adesão ao Programa deverá ser feita até 
o dia 31 de agosto de 2021. 

há 418 internações em UTIs públicas e 
286 em enfermarias públicas. Isto é, a 
taxa de ocupação está em 74,91% para 
UTIs adulto e em 33% para enfermarias 
adultos. 

Dentre os dez municípios com 
maior número de casos de Covid-19 
estão: Cuiabá (100.924), Rondonópolis 
(35.356), Várzea Grande (33.177), 
Sinop (23.743), Sorriso (17.285), 
Tangará da Serra (16.918), Lucas do Rio 
Verde (14.761), Primavera do Leste 
(13.253), Cáceres (10.799) e Barra do 
Garças (10.145). 

Entre casos confirmados, 
suspeitos e descartados para a Covid-19, 

m Mato Grosso, a Secretaria de ESaúde notificou, até a tarde 
desta quinta-feira (05), 496.031 

casos confirmados da Covid-19, sendo 
r e g i s t r a d o s  1 2 . 9 2 4  ó b i t o s  e m 
decorrência da doença. 

Em 24 horas foram registradas 
1.264 novas confirmações de casos de 
coronavírus no Estado. Dos 496.031 
casos confirmados, 9.927 estão em 
isolamento domiciliar e 471.672 estão 
recuperados. 

REFIS

Débitos de IPVA e ITCD podem  
pagos com descontos de até 95% 

Redução será aplicada nos juros e multas de dívidas contraídas até 31/12/2020 

Assessoria 

IPVA atrasado pode ser pago com desconto de até 95%   

Foto: Secom-MT

BOLETIM

MT registra 496.031 casos 
e 12.924 óbitos por Covid-19 
Redação c/ Assessoria 

 Foto: Divulgação

A adesão ao Regularize deve 
ser formalizada junto aos órgãos 
responsáveis pela gestão dos valores em 
atraso, até o dia 31 de agosto de 2021.

Antes, a redução era concedida 
apenas para débitos gerados até 31 de 
dezembro de 2016. 

desconto varia de 90% a 60% Já o 
Regularize do Procon, Indea e Ager foi 
alterado pela Lei nº 11.482, de 21 de 
julho de 2021, que permitiu que dívidas 
contraídas até 31 de dezembro de 2020 
sejam negociadas com desconto de até 
75% nos juros, multas e penalidades.

Cáceres-MT, 06 e 07 de agosto de 2021

A rodada decisiva para o 
grupo A terá Luverdense x 
Sorriso, Dom Bosco x Cáceres, 
Ação x Nova Mutum. Já no 
Grupo B, a disputa será entre 
Cuiabá x Mixto e União jogando 
contra o Vila Aurora. 

No grupo B, o líder é o 
Atlético MT, que empatou com o 
União, e tem 7 pontos, seguido do 
Cuiabá com 5. Com 3 pontos, o 
União de Rondonópolis é o 3º, 
seguido pelo Mixto que ocupa a 
quarta colocação com 3 pontos e 
5º o Vila Aurora, com 2 pontos. 

o lanterna da competição.  
Líder do grupo A no mato-

grossense Sub-19, o Nova 
Mutum somou 10 pontos ao 
empatar com o Ação em 1 a 1, em 
partida da 4ª rodada. O Sorriso 
conquistou 7 pontos e segue 
como vice-líder do campeonato. 
Em terceiro também com 7 
pontos está o Ação, seguido pelo 
Luverdense que goleou o 
Cacerense por 4 a 0 e subiu para o 
4º lugar na classificação somando 
6 pontos. Com 4 pontos o Dom 
Bosco está em 5º e o Cacerense 
sem pontuar em quatro rodadas é 

segunda-feira (2). 
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 elenco do Cuiabá OEsporte Clube estreou, o 
p r i m e i r o  c a m p o  

construído no novo centro de 
treinamento das categorias de 
base. O local passará a ser 
utilizado pelo time profissional 
daqui para frente. 

Posteriormente, a base do 
Dourado também irá utilizar o 
espaço, que tem a mesma grama 
da Arena Pantanal. Em breve, a 
diretoria irá avançar com as obras 
para garantir toda a estrutura 
necessária aos atletas. 

A área tem 100 mil metros 
quadrados e foi adquirida pelo 
clube em 2019 e fica próxima ao 
centro de treinamento do 
Dourado, no Distrito Industriário, 
o que facilita a logística para o 

válido pela 15ª rodada do 
Campeonato Brasileiro, às 20h, 
de sábado. 

O jogo contra o Bahia será 
na Arena Pantanal, em jogo 

elenco se deslocar até o local. 

BOLA VAI ROLAR

Mutum e Atlético lideram o mato-grossense Sub-19,  
próxima rodada define vagas para quartas de finais 

Cinco jogos fecharam a penúltima rodada da 1ª fase do estadual da categoria 

Da Redação 

as um final de semana Mc o m  m u i t a  b o l a  
r o l a n d o  p a r a  a  

garotada do Campeonato Mato-
grossense Sub-19, que definirá os 

 Cinco jogos fecharam a 
penúltima rodada da 1ª fase do 
estadual da categoria. Vila Aurora 
x Mixto fizeram o jogo que 
encerrou a rodada na tarde de 

classificados para as quartas de 
finais. O destaque para as equipes 
do Nova Mutum e Atlético-MT 
que lideram os seus respectivos 
grupos. 

Vaga quartas de finais será definida no fim de semana   

Foto: Assessoria

Novo campo de treinamento do Dourado  

Foto: Assessoria

BRASILEIRO

Equipe do Cuiabá faz preparação em novo 
 centro de treinamento para encarar Bahia 
Só Notícias 

 F e d e r a ç ã o  M a t o -Agrossense de Futebol 
divulgou o Ofício nº 

029/2021, convocando todos os 
c lubes  i n t e r e s sados  pa ra  

no dia 10 de agosto, terça-feira, às 
14h, no auditório da Federação 
Mato-grossense de Futebol, sito a 
Rua 13 de junho, nº 1.428, Bairro 
Porto, Cuiabá – MT. 

De acordo com o ofício, 
ass inado pelo  Diretor  de  
Competição, Diego José Ribeiro 
Carvalho, o arbitral definirá as 
diretrizes técnicas da competição, 
como regulamento, fórmula de 
disputa, tabela básica, entre 
outros. A equipe campeã do 
E s t a d u a l  2 0 2 1 ,  s e r á  o  
representante de Mato Grosso no 
Brasileirão Feminino da Série A3 
do ano que vem. A reunião seguirá 
todos os protocolos preconizado 
pelas autoridades do combate ao 
Coronavírus. 

participar do Congresso Técnico 
para a disputa do Campeonato 
Mato-grossense de Futebol 
Feminino – Edição 2021. 

O arbitral será realizado 

EDIÇÃO 2021

FMF convoca arbitral para definições  
do Campeonato de Futebol Feminino 

Da Redação 

Reunião definira regulamento para a competição  

Foto: Assessoria
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By Rosane Michels

A você que embarcou sem medos ou dúvidas nesta grande e divina 
aventura que é ser PAI, nosso reconhecimento e aplausos!  Sabemos que 
receberá merecidas homenagens neste dia especial, mas também temos a 
certeza que a maior e melhor homenagem virá com o tempo. Assistir ao 
crescimento, à evolução, de um filho através da vida é sem comparação a 
melhor recompensa da paternidade. Desfrute plenamente dessa dádiva! 
Hoje nossa High Society é especialmente dedicada a você, o herói dos 
heróis!  

Bodas de Ouro Pedro e Maria 

Francis Maris Cruz 
Washington Calado Barbosa 

Erni Pinheiro Saravy 

Amarildo Merotti 

Francisco Vieira

Felintho Dias 

Geraldo Fernandes Fidelis 

Sidney Garcia Júlio Pedrosa 
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Os consecutivos anos de nível baixo do Rio Paraguai podem 
resultar numa possível seleção natural das espécies. O ecólogo Douglas 
Trent avalia que, se a seca continuar constante, nos próximos anos só 
animais de genética forte podem habitar a região. Nesta semana o nível do 
rio atingiu a marca de 62 centímetros, em Cáceres. O nível médio dos 
últimos 20 anos para esta época do ano é o dobro. Página 05 

 B u s c a n d o  o  
fortalecimento da cadeia 
produtiva de bezerros de 
m a n e i r a  s u s t e n t á v e l ,  a  
Associação dos Criadores de 
Mato Grosso (Acrimat) e a 
Iniciativa para o Comércio 
Sustentável (IDH), em conjunto 
com o Grupo Carrefour, a 
C a r g i l l  –  N u t r o n  e  a  
Agropecuária Jacarezinho, 
lançam hoje em Cáceres, o 
p r o g r a m a  “ P r o d u ç ã o  
Sustentável de Bezerros”.   O 
projeto que é direcionado aos 
pequenos produtores no Bioma 
Pantanal, será lançado a partir 
das 10h na sede do Sindicato 
Rural. 

Página 03

A Cooperativa Sicredi Cáceres entregou 13 cadeiras de roda para o 
Banco Ortopédico do Rotary Club de Cáceres. A doação é fruto do Projeto 
cadastrado no mês de maio, junto ao Fundo Social do Sicredi, realizado na 
Gestão 2020/2021 da presidente Rosane Michelis Saravy. O projeto Banco 
Ortopédico do Rotary empresta cadeiras de rodas, cadeiras de banho, 
andadores e muletas a qualquer pessoa carente da comunidade de forma 
gratuita.  Página 03 

 Recentemente a prefeitura de 
Cáceres, através da Secretaria Municipal 
de Infraestrutura, iniciou um trabalho 
minucioso de revitalização das ruas do 
centro da cidade, pavimentadas com 
bloquete sextavado. O Secretário de 
Infraestrutura, engenheiro Wesley Lopes, 
observou que em vários pontos são 
necessárias substituições dos bloquetes 
antigos por peças novas. 

Página 04

Cooperativa Sicredi doa cadeiras  
de roda ao Rotary Club de Cáceres 

FUNDO SOCIAL

CADEIA PRODUTIVA

Cadeira de rodas já estão disponíveis para o empréstimo   

Foto: Moises Bandiera

Programa de Produção Sustentável de 
Bezerros será lançado hoje em Cáceres 

Lançamento será no Sindicato Rural   

Foto: Ilustrativa

OBRAS

Fábrica de bloquetes da prefeitura produz em média 700  
peças por dia, blocos são utilizados na revitalização de ruas 

Fábrica produz 700 bloquetes por dia   

Foto: Assessoria

SECA PROLONGADA

Baixo nível do Rio Paraguai em MT pode levar ao
 desaparecimento de algumas espécies de animais 

Nível acende alerta, água poderá ser racionada  

Foto: JCC

REFIS

Débitos de IPVA e ITCD podem  
pagos com descontos de até 95% 

Contribuintes, pessoa física ou jurídica, contam com mais uma 
facilidade na hora de negociar os débitos atrasados de IPVA e ITCD. Por 
meio do Programa Extraordinário de Recuperação de Créditos Tributários 
– o Refis – será possível quitar dívidas contraídas até 31 de dezembro de 
2020 de forma parcelada, em até 60 vezes, e com descontos de até 95% nos 
juros e multas. Página 06 

Neste sábado, Amigos do Bem e Cia 
 realizam bazar em prol da APAE 
                

SOLIDARIEDADE 

 Página 03 
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